

Conseil d'école du 29 mars 2016

Présents :

Parents : Mme Gravot, Mme Goyer, Mme Huet, Mme Georges

Représentants de la mairie : Mme DAOULAS, Monsieur Hermant

Enseignants : Mme Bussy, Mme Illien, Mme Daumer, Mme Malville, M. Simon, Mme Bohanne, Mme Guénégo

Excusés :

M. BOVYN (IEN), Mme Thébault

Ordre du jour :

- choix d'un secrétaire
- bilan des actions pédagogiques
- présentation des actions à venir

A. Choix du secrétaire : Sandrine Daumer (enseignante)

B. Bilan des actions pédagogiques et actions à venir

• Effectifs : à la rentrée nous avons 181 élèves. Actuellement nous avons 183 élèves une inscription de prévue pour l'instant pour la rentrée

Des logements seront livrés pour mi juillet (retard dans la livraison)

- Nouveau projet d'école en cours de rédaction qui sera effectif à la rentrée prochaine pour 2016 (en attente de validation des axes retenus par M. L'inspecteur)
 - commun aux 2 écoles car ce sont les mêmes élèves
 - axe 1 : Améliorer les compétences langagières dans tous les domaines d'apprentissages
 - axe 2 : Mettre en place des outils permettant à l'élève d'être acteur de ses apprentissages
- Exercice attentat sera à faire avant le mois de juin.
 - En attente d'informations complémentaires sur les modalités précises de cet exercice
 - se mettre en confinement, silence, barricader portes et fenêtres...
 - expliquer aux enfants les modalités de cet exercice
 - un mot type sera distribué aux familles
 - A la rentrée prochaine un protocole complétera le PPMS. La mairie s'interroge sur le choix de l'école maternelle de faire un protocole différent de l'école élémentaire (choix annoncé au conseil d'école de vendredi 25 mars)
 - Quelques rappels : portail fermé à clé; merci aux familles d'arriver à l'heure.
 - Il est demandé de rappeler aux résidents de ne pas se garer près de l'école.
 - demande faite à Mme Daoulas et à M. Hermant de l'installation d'un visiophone pour le portail : en attente de réflexion par la mairie et le budget

- Inquiétudes des enseignants, de la mairie et du personnel du temps périscolaire:
 - de nombreux enfants disent de « grosses insultes » notamment à connotation sexuelle aux plus petits.
 - Ils expliquent regarder des vidéos sur internet ou des films qui ne sont pas de leur âge à la maison : cela devient banal pour eux, mais ils ne mettent pas de sens derrière, cela pose question.
 - Faut-il proposer une intervention sous forme de conférence ? Ou faut-il faire passer un mot dans les cahiers par les représentants des parents d'élèves pour sensibiliser les familles ?
 - jeudi midi 31/03 : réunion prévue avec Jérôme Contreras et Mme Daoulas pour échanger avec certains enfants sur leur comportement, les informer que leurs parents seront prévenus à la moindre remarque suite à une attitude non conforme au règlement, ce sera l'exclusion
 - problème rapporté par les représentants des parents d'élèves : il y aussi des insultes non relevées par des adultes ~~du~~ le midi.
 - certains adultes sur le temps périscolaire ont du mal à se positionner en tant qu'adulte (rouge à lèvres sur les joues des élèves mis par un adulte, les élèves sautent sur les épaules des animateurs.....)
 - mais le comportement des enfants change aussi à l'heure actuelle, ils ont du mal à accepter et respecter les règles

- Projet musique (cycle 2 et 3) avec l'école de musique de la Flume se poursuit.
 - Festival des vents le 4 juin pour le cycle 3
 - Création d'un CD prévu pour le cycle 2

- Musée des Beaux Arts à Rennes :
 - CP/CE1 : Mme Daumer: vendredi 29 avril (Picasso)
 - CE1 : Mme Guénégo: vendredi 22 avril (Picasso)

- Le spectacle au TNB a été annulé suite aux attentats de novembre

- Basket :
 - un projet basket a été mis en place cette année pour le cycle 2 mais malheureusement nous avons été obligés d'arrêter sur demande de l'inspection car l'animateur n'avait pas les diplômes, ni sa carte professionnelle ce qui est obligatoire dans les écoles publiques, il était en formation
 - En espérant que l'année prochaine nous puissions recommencer !

- Rugby :
 - un projet avec l'association de rugby du Rheu pour le cycle 3 va commencer en mai.
 - un tournoi sera organisé pour finir avec plusieurs écoles au Rheu (Mordelles, Cintré Montfort...)

- Médiathèque :
 - Toutes les classes ont pu aller 3 fois à la médiathèque pour un spectacle, des lectures par Fiorinda et un prêt de livres
 - Bien dans l'ensemble , même si il serait souhaitable de pouvoir rencontrer en amont la conteuse.
 - Des créneaux se sont superposés avec d'autres activités de l'école mais la médiathèque a accepté de changer les plannings, nous la remercions
 - Des sacs bibliothèque ont été mis en place dans 2 classes : très bien

- École et cinéma :
 - les 2 premiers films ont été vus en décembre et février
 - La date du dernier film est à fixer (Ernest et Célestine)

- Piscine :
 - Les séances se sont terminées le 9 mars.
 - Un grand merci aux nombreux parents qui se sont proposés cette année
 - Suite à une discussion avec la conseillère pédagogique, il est préférable que les élèves aillent à la piscine en fin de cycle 2 puisqu'ils y vont une fois au collège au Rheu (pour la validation du palier 2)
 - Actuellement en CP, très peu de paliers validés (2,5%) → à réfléchir pour l'année prochaine

- Golf :
 - Séances finies pour les 2 classes de CM1/CM2 et CM2 → très bien
 - La séance pour la classe de Mme Illien (CE2/CM1) a été reportée au 3 mai (problème de planning pour le golf)

- Orchestre Symphonique de Bretagne :
 - les classes de Mme Bohanne et de Mme Bussy ont été retenues pour participer au parcours « en route vers le concert »
 - 3 temps d'intervention en classe avec un musicien intervenant de l'OSB (2 en amont et un en aval)
 - concert « les danses de l'île Émeraude » le 28 avril au TNB

- Sorties cycle 3
 - la classe de M. Simon ira au château de la Hunaudaye avec une classe de Cintré le 28 juin
 - la classe de Mme Illien ira à St Just, site mégalithique, avec une classe de Cintré (avec laquelle ils font une correspondance)
 - les classes de Mme Bussy et Mme Bohanne retournent au château de Piré sur Seiche

- Sorties CE1 et CP/CE1 :
 - Mme Daumer et Mme Guénégo souhaitent travailler autour du Mont Saint Michel
 - en attente de confirmation d'une date pour une visite du Mont et de ses alentours

- Projet « Bataille de Verdun » :

- Une exposition sur la première guerre mondiale avec l'association des anciens combattants de L'Hermitage va être mise à disposition via la mairie. Les classes de cycle 3 iront la voir après les vacances de Pâques.
- Liaison CM2/6eme :
 - Une réunion d'informations pour les familles avec le Conseiller Principal d'Éducation et un professeur de français a eu lieu le 3 mars à l'école.
 - Les portes ouvertes ont eu lieu le 4 mars en soirée
 - La visite du collège aura lieu courant mai. En attente de confirmation de la date par le collège.
- Liaison GS CP CE1 : les élèves de CP et de CE1 vont lire aux GS et aux MS. Les enseignants vont peut être proposer aux élèves de CP de venir lire aussi aux élèves de Cycle 3.

C. Bilan vie de l'école

- Liaison périscolaire :
 - comportement et bruit pendant le midi : BCD abîmée, des élèves à cheval dans les couloirs, beaucoup de cris, des insultes. Certains adultes ne se positionnent pas comme adultes. Les enseignants, la mairie et le personnel sont inquiets.
 - La sortie de l'école est plus facile à gérer depuis que Jérôme Contreras vient au portail à 15h15
 - La liaison à 13h45 est satisfaisante
 - Lors du prochain PEDT, il faudra réfléchir à l'intitulé du temps libre après l'école le lundi car beaucoup de familles confondent garderie de 15h45 à 16h30 et la garderie payante à partir de 16h30.
- Hygiène :
 - problèmes pour le ménage de certaines salles. La question est soulevée du ménage pendant les vacances scolaires pour faire les fenêtres, les volets intérieurs, les étagères.
 - La vaisselle de la cantine (un verre est montré) laisse à désirer → c'est un problème de machines
 - En ce qui concerne les toilettes : divers problèmes sont soulevés : filles qui sont plusieurs dans les toilettes, Problèmes de propreté rapportés par les enfants or les toilettes sont faites tous les soirs (ce qui a été constaté par une visite après le conseil d'école)
 - Une poubelle pour les couches a été achetée en début d'année pour une élève en situation de handicap : cette poubelle n'est que très rarement vidée d'où des problèmes d'odeur.
 - Monsieur Ecollan est l'adjoint à la mairie responsable du ménage, Mme Daoulas l'en avisera .
- Locaux :
 - A l'étage, le problème de la chaleur est de nouveau pointé, 24° dans les classes cette semaine dès que le soleil était là, malgré les stores et les radiateurs fermés.
 - De plus un problème de coupure de courant régulière le lundi vers 10h est évoqué.

- Divers :
 - Une Demande concernant la salle de sport a été faite : serait-il possible d'avoir des packs de froid à disposition dans les différentes salles ? Mme Daoulas explique que malheureusement il y a des vols dans les salles et qu'il n'est donc pas possible de laisser des choses dans le frigo → quelques solutions sont proposées blocs de froid à usage unique ? Bombe de froid ?

La date du prochain conseil d'école est fixée au mardi 14 juin à 18h.